

# TICAD – Forum de discussion ouvert et inclusif



<Photo de famille lors de la TICAD VI à Nairobi (2016)>

**TICAD** (Tokyo International Conference on African Development) s'est inaugurée en 1993 à l'initiative du Gouvernement du Japon afin de promouvoir un dialogue de haut niveau entre les dirigeants africains et leurs partenaires au sujet des problèmes rencontrés par l'Afrique. Le Japon, la Banque mondiale, le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), l'Organisation des Nations Unies et la Commission de l'Union africaine l'organisent conjointement. La TICAD a évolué pour devenir un cadre international majeur facilitant la mise en œuvre de mesures promouvant le développement africain à travers un double principe d'« appropriation » africaine et de « partenariat » international.

La TICAD VI, la première ayant lieu en Afrique, s'est tenue au Kenya en août 2016 et la Déclaration de Nairobi a été adoptée en définissant les axes prioritaires comme suit; la Diversification de l'économie et l'industrialisation (*Quality Africa*), le Soutien aux promotions de systèmes de santé résilients (*Resilient Africa*) et la Promotion de la stabilité sociale pour une prospérité partagée (*Stable Africa*). Comme mentionné dans cette déclaration, de 2016 à 2018, le Japon investit dans l'avenir de l'Afrique d'un montant global d'environ 30 milliards de dollars issu des secteurs public et privé dans ces trois piliers.

Les réunions ministérielles se tiennent chaque année en vue du suivi du Sommet, comme celle-ci au Mozambique en 2017. Une autre est prévue à Tokyo en automne 2018.

